



Frau
stellvertretende Bezirksbürgermeisterin
Daniela Topp-Burghardt

Frau
Oberbürgermeisterin
Henriette Reker

Bezirksvertretung Kalk

Kalker Hauptstr. 247-273
51103 Köln-Kalk

Markus Klein

Fraktionsvorsitzender der SPD-Fraktion
E-Mail: markus_klein@koeln.de

Jürgen Schuiszill

Fraktionsvorsitzender der CDU-Fraktion
E-Mail: CDU-BV8@stadt-koeln.de

HP Fischer

Fraktionsvorsitzender der Fraktion DIE LINKE.
E-Mail: Linke-BV8@stadt-koeln.de

Daniel Bauer-Dahm

Fraktionsvorsitzender der Fraktion B 90/Die Grünen
E-Mail: daniel.bauer.dahm@gmail.com

Fardad Hooghoughi

FDB-Bezirksvertreter
Mobil: 0177 41 27 150
fardad.hooghoughi@fdp-koeln.de

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 10.09.2019

AN/1200/2019

Antrag gem. § 5 der Geschäftsordnung des Rates auf Durchführung einer aktuellen Stunde

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	12.09.2019, TOP D -Tischvorlage-

Aktuelle Stunde: Schulnotstand m Stadtbezirk Kalk
Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, der Fraktion DIE LINKE. und des Bezirksvertreters Hooghoughi (FDP) vom 10.09.2019

Sehr geehrte Frau stellvertretende Bezirksbürgermeisterin,
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die o. g. Fraktionen und Herr Bezirksvertreter Hooghoughi beantragen gemäß § 5 GeschO des Rates der Stadt Köln für die Sitzung der Bezirksvertretung Kalk am 12.09.2019 die Durchführung einer Aktuellen Stunde zum Thema:

„Schulnotstand im Stadtbezirk Kalk“

Begründung:

Verständnislos – Erschrocken – Verärgert: Das sind wohl die Begriffe, die einem als erstes durch den Kopf schießen, wenn man die Pressemitteilung der Stadt zur Situation an der Schule „Zehnthofstraße“ im Stadtteil Ostheim liest. Eine Situation, welche bereits vor den Sommerferien aufgrund der Auslagerung in die Viotorstraße in Kalk eigentlich untragbar war, verschlechtert sich dramatisch auf lange Zeit.

Die Auswirkungen sind für die Schüler und Eltern der GGS Zehnthofstraße nicht absehbar, denn Abriss und Neubau sind in Köln ja ein zeitlich unkalkulierbares Risiko.

Viel schlimmer ist die Situation, wenn man das ganze Problem der Auslagerungen und Sanierungen im Stadtbezirk Kalk beleuchtet. Eine Kettenreaktion: Die Schulen KGS und GGS Kapitelstraße teilen sich seit langer Zeit in einem unhaltbaren Zustand ein Schulgrundstück. Das auf dem Gelände liegende Stelzenhaus bedarf dringend einer Generalsanierung. Der schon lange geplante Umzug der KGS in die eigens für die KGS hergerichtete Viotorstraße stand vor der Auslagerung Zehnthofstraße unmittelbar bevor. Im Anschluss sollte das Stelzenhaus generalsaniert werden. Auch diese Situation wird sich aufgrund des Neubaus auf dem Schulgrundstück Zehnthofstraße nun längerfristig nicht ändern, da die zeitnah vorgesehene Auslagerung der KGS Kapitelstraße in das Schulgebäude der Viotorstraße nun wahrscheinlich völlig entfällt und der Umzug in den Neubau auf dem Grundstück Thessaloniki-Allee abgewartet werden muss; dies wird erfahrungsgemäß auch noch mehrere Jahre dauern. Die Situation an diesen Schulen darf aber nun durch die notwendige Auslagerung der Zehnthofstraße nicht einfach außer Acht gelassen werden.

Um einer weiteren dauerhaften Verzögerung der dringend notwendigen Generalsanierung in der Kapitelstraße vorzubeugen, muss auch für diese Schulen nach einer Lösung gesucht werden. Währenddessen gibt es in unmittelbarer Nähe der Kapitelstraße eine andere Möglichkeit: Sowohl die Schule Albermannstraße als auch das in der Nähe der Zehnthofstraße befindliche, für schulische Zwecke nutzbare Grundstück neben der Hauptschule am Helene-Weber-Platz. Zwei Möglichkeiten, welche bisher scheinbar nicht in Betracht gezogen wurden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Markus Klein

Markus Klein
SPD-Fraktionsvorsitzender



Jürgen Schuiszill
Fraktionsvorsitzender
der CDU-Fraktion



HP Fischer
Fraktionsvorsitzender
der Fraktion DIE LINKE.



Daniel Bauer-Dahm
Fraktionsvorsitzender
der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen



Fardad Hooghoughi
FDP-Bezirksvertreter